

## Vorwort

Zwei Seminare und zwei Vorlesungen waren das Diskussionsfeld, in dem ich viele der Gedanken, die ich hier vorstelle, entwickeln konnte. Ich danke den Studierenden der Ev. Theologie an den Universitäten in Hamburg und Würzburg, die mit ihren Kommentaren und Nachfragen sowie dem Austausch über eigene und fremde Thesen zum Entstehen dieses Buches beigetragen haben. Es war mir eine Freude, dass Swantje Luthe und Sarah Stützing das Manuskript miteinander gelesen und diskutiert haben, beiden danke ich sehr für Kritik und Zustimmung! Swantje Luthe ist zusätzlich auch für die hervorragende Unterstützung zu danken, die sie in der Fertigstellung des Manuskripts geleistet hat, genauso wie Dr. Sebastian Weigert und Daniel Wünsch, die den Prozess mit hohem Engagement begleitet haben.